

El II Seminario #RompeLaCadena, organizado por Diaconía reunió a expertos de todos los ámbitos de actuación contra la trata de personas.



Foto: Diaconía

(Redacción, 04/12/2015) No es fácil reunir en una misma sala, a exponer y a debatir sobre algún tema importante, a personalidades del mundo académico, cultural, jurídico, policial, asociativo, periodístico y político, que sean protagonistas y especialistas de primer orden en el tema a tratar.

Esto fue lo que consiguió Diaconía en este II Seminario [#RompeLaCadena](#) , dedicado al "negocio de la trata de personas con fines de explotación sexual", que tuvo lugar en la sede de la Presidencia de la Comunidad de Madrid el pasado miércoles 2 de diciembre.

Fue una jornada larga e intensa, que se inició puntualmente a las 9:30 hs, tal como estaba previsto, y culminó pasadas las 18:30 hs, fuera del horario programado, debido fundamentalmente a la prolongación inevitable del intenso y apasionado debate con el que se cerró el programa, en el que representantes de los principales partidos políticos –PP, PSOE, CIUDADANOS, PODEMOS, IU/UP, UPYD—expusieron y debatieron sus propuestas para acabar con la trata de personas.



Debate político / Foto: Diaconía

La apertura del acto contó con la participación del presidente de Diaconía, **Enrique del Árbol**;

el vicepresidente de la Federación de Entidades Religiosas Evangélicas de España,

Manuel Sarrias

; el viceconsejero de Presidencia de la Comunidad de Madrid,

Enrique Ruiz

; el director general de Servicios Sociales e Integración de la Comunidad de Madrid,

Pablo Gómez-Tavira

; y la portavoz de Ciudadanos en el Ayuntamiento de Madrid,

Begoña Villacís

. Excusaron su ausencia la secretaria de Estado de Servicios Sociales, Susana Camarero; y la delegada del Gobierno para la Violencia de Género, Blanca Hernández; y la primera Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Madrid, Marta Higuera.

El programa de la mañana incluyó una conferencia sobre el negocio de la trata de personas, a cargo de la profesora de la Universidad de la Coruña, activista y escritora, **Rosa Cobo Bedía**; y la proyección del documental, “Chicas Nuevas 24 hs”, de Mabel Lozano.

ROSA COBO



Rosa Cobo

“La prostitución de hoy es el máximo exponente de la reorganización capitalista neoliberal”; “Es consecuencia de la globalización de los mercados”; “Una industria repugnante que invade el último reducto de soberanía de la mujer: su sexualidad”; [Colonialismo sexual] “Los varones [que consumen prostitución] buscan mujeres que, además de pobres, sean extranjeras, sobre las que ejercer su dominio”.

Con estas y otras frases contundentes, Rosa Cobo captó la atención de un público que siguió con gran interés y premió con fuertes aplausos su brillante análisis sobre la relación entre el

“negocio transnacional” de la trata, con la prostitución y la situación legal de la misma en Europa.

“La prostitución no puede ser analizada fuera de la economía política”, afirmó, denunciando realidades como que “El FMI y el Banco Mundial ofrecen préstamos a los países del sur [de origen de las esclavas sexuales] para que desarrollen “la industria del ocio y del entretenimiento”, que propicia el turismo sexual.

Por eso, **Cobo se declara contraria a la legalización de la prostitución**. “En los países donde se ha legalizado, lo único que ha cambiado es que ahora los proxenetas y los mafiosos son empresarios del ocio”.

CHICAS NUEVAS 24 HS

La proyección del documental Chicas Nuevas 24 hs, de la actriz, cineasta y activista, **Mabel Lozano**, fue uno de los momentos centrales de la jornada. Para la realización de este documental, Lozano viajó a algunos países de Latinoamérica de donde proceden muchas de las mujeres que son captadas por las mafias y obligadas a ejercer la prostitución en España y en Europa en condiciones de verdadera esclavitud, en las que se ven obligadas a satisfacer los caprichos sexuales de decenas de “clientes” al día, bajo la violencia y las amenazas de sus captores.

Tras la proyección hubo un coloquio, dirigido por la propia Mabel Lozano, quien contó sus impresiones, algunas anécdotas muy emotivas, y agradeció la colaboración de las personas que la acompañaban en ese coloquio y que “son fundamentales en este trabajo y en la lucha contra la trata”: **Rocío Mora**, coordinadora de [APRAMP](#) ; **Joaquín Sánchez-Covisa Villa**, fiscal Jefe de Sala, Coordinador de Extranjería y Fiscal del Tribunal Supremo; y

José Nieto Barroso

, inspector jefe del Centro de Inteligencia y Análisis de Riesgos de la UCRIF Central, del Cuerpo Nacional de Policía. También la acompañaba

Tuya Sánchez

, coordinadora del Periódico gratuito 20 Minutos, el primero –y uno de los pocos en España--

en renunciar a la publicidad de los anuncios de citas y contactos sexuales en sus páginas.

"Ni morbo, ni pornografía del sufrimiento"

Lozano señaló que “Chicas Nuevas” no hace morbo ni “pornografía del sufrimiento”, razón por la que la presentación del documental en institutos de enseñanza secundaria estaba teniendo una gran acogida. Lamentó comprobar, en contacto con los adolescentes, “lo poco que se habla” de este grave asunto en el seno de las familias. “De la trata no se habla en casa”, dijo.

Chicas Nuevas 24 hs estará disponible también en *guaraní*, la lengua que hablan muchas de las potenciales víctimas en Paraguay y en la zona de la “triple frontera” (Argentina, Brasil y Paraguay), una región vulnerable, con gran actividad criminal. En nuestro país podrá verse a partir del próximo mes de enero de 2016. Se espera sea un recurso útil para sensibilizar a estudiantes, profesionales y a los ciudadanos en su conjunto, sobre esta sangrante realidad “de la que nadie quiere hablar; que nadie quiere ver, porque es un negocio del que todo el mundo saca tajada”.

DEBATE POLÍTICO



Tras el descanso para la comida, se reinició la actividad con **el debate político**, que contó con la participación de representantes de los principales partidos, entre ellos:

M^a Ángeles Álvarez

, secretaria de igualdad del PSOE-PSM;

Carmen Quintanilla Barba

, diputada del Grupo Popular y presidenta de la Comisión de Igualdad del Congreso;

Patricia Reyes Rivera

, de la Comisión de Igualdad de Ciudadanos;

Tania Sánchez Melero

, candidata a las Cortes por Podemos;

Ana Mata del Real

, portavoz de Ahora Madrid; y

Julio Leonart i Crespo

, diputado por UPyD.

El debate puso en evidencia, tanto las coincidencias como las diferencias que existen en los partidos a la hora de abordar este complejo asunto, que son también las diferencias que subyacen en el seno de la sociedad española. Estas diferencias no existen cuando se trata de condenar la trata de personas y la explotación sexual, obviamente, pero empiezan a manifestarse a la hora de **defender un modelo** con el cual combatir esta situación. ¿Debe abolirse la prostitución? ¿Debe prohibirse la publicación de anuncios en los periódicos, como sucede en Francia? ¿Debe sancionarse a los consumidores de prostitución, como se hace en Suecia?

COMUNICADO DE DIACONÍA



En [un comunicado publicado al día siguiente](#) de la celebración de este Seminario, Diaconía expresó su agradecimiento a “todos los que lo han hecho posible, con su trabajo, participación y apoyo”, y

**pidió a los partidos políticos
“unidad sin fisuras” para acabar de una vez por todas con la explotación sexual.**

“...os pedimos algo más, especialmente a nuestros representantes políticos: que en este asunto de capital importancia para la vida y la libertad de millones de mujeres y niñas en todo el mundo, trabajéis sin descanso para superar las cuestiones “de forma” o de procedimientos, y

busquéis la “unanimidad” en la cuestión “de fondo”. **Os necesitamos unidos y sin fisuras en este tema, a todos los partidos** , para trazar de inmediato una agenda clara y precisa que nos permita alcanzar, en el menor plazo posible, un objetivo tan irrenunciable como urgente: acabar de una vez por todas con la explotación sexual”.

Fuente: Diaconía | Redacción: Actualidad Evangélica